

令和7年度 第1回運営推進会議議事録

令和 7 年 9 月 3 日

事業所名	デイサービスセンター三思園		
担当者	管理者兼生活相談員 鎌田由紀	電話番号	017-728-1133
1. 開催日時	令和 7 年 8 月 26 日 (火) 13 時 30 分 ~ 14 時 30 分		
2. 開催場所	1階ホール		今年度開催回数 (1 回目)
3. 出席者	参加者	氏名	構成員の属性
	○		(青森市福祉部介護保険課事業者チーム)
	○		(青森市南地域包括支援センター)
	○		(横内町会長)
	○		(牛館町会長)
	○		(横内地区社協会長)
	○		(横内地区民生委員)
	○		(利用者家族)
	×		(利用者)
事業所側			(管理者兼生活相談員)
			(生活相談員兼介護職員)
			(生活相談員兼介護職員)
4. 活動状況の報告	・令和7年2月～令和7年8月までの利用状況報告、活動報告		
5. 活動状況の評価	<ul style="list-style-type: none"> ・三思園のデイサービスの運営推進会議は、いつも充実していると思う。ヒヤリハットは洗い出しそうすればするほど事故の減少に繋がるので、今後もどんどん行ってほしい。(介護保険課事業者チーム) ・利用率90%を目標としていると聞いたが、利用率が上がればそれだけ事業所の収入になるので頑張って頂きたい。(牛館町会長) ・介護事故、車両事故、苦情0件なのは良い事だ。(横内地区民生委員) ・家内がお世話になってます。重度の左麻痺があり、自宅での介助も大変だが、デイサービスで9月から個別機能訓練をやって頂けると聞いて楽しみにしている。自宅では朝・晩2回麻痺側の左半身のマッサージをしているが、やはりすぐには効果は見えてこない。訓練もそうだが、毎日少しづつ積み重ねが大事だと思うので、よろしくお願いします。(利用者家族) ・活動報告を聞いていると、外出行事やレクリエーションが充実していると感 		

	じる。他事業所に比べて活動的だし、会議中も利用者様の様子を見ている限り職員が利用者様と接する時間が多いと思い、とても良いことだと感じた。(南地域包括支援センター)
6. 主な議題	防災訓練・BCPについて
7. 要望、助言等	<p>①7/30に青森でも津波注意報が出て市役所も避難地域になった。普段から避難訓練やシミュレーションをしていても、やはりいざという時に誰が指示を出すのか？避難を始める基準は？GO サインはどこから出るのか？等我々も分からず、避難するべきかどうかの判断に迷った。三思園では、避難訓練を入所と合同で行っているとの事だが、夜間の訓練は行っているのか？夜間は人員が少ないので大変だと思う。(介護保険課事業者チーム)</p> <p>②牛館町会でも、8/24に初めて防災訓練で避難経路の確認、炊き出し、消化器を使った訓練を行った。地区によって洪水があれば浸水する地域等、土地や地区に特化した内容の訓練が重要だと感じた。防災に関して、三思園の建物は指定避難所ではないが、いざ災害が起きれば近隣の人は大きい建物に避難しに来ることも考えられる。入所者の分だけでなく、もう少し備蓄に余裕があつた方が良いのでは？他事業所では協力を依頼している所もある。(牛館町会長)</p> <p>③我々地域のここにいるメンバーは、地域の他の施設と一緒に防災訓練を行っているが、三思園さんとは行った事がない。いざ災害が起きた時、三思園の職員だけでなく、地域の力も必要になると考えるがどうか？また、大学が隣接しているのだから教員や学生にも協力をもらってはどうか？(横内町会長)</p> <p>④横内地区の民生委員になって17年になるが、継続して防災訓練は行っている。令和3年にコロナ禍になり1回だけ中止したが、防災訓練は続けてやるのが大事だと考えている。横内中学校が避難所に指定されている事もあり、近年は中学生も訓練に参加してもらい、炊き出しや災害時の居住区の作り方を教えた。覚えが良く、中学生も緊急時には頼りになると感じた。大学には学食もあるし、良い設備がたくさんある。普段の訓練に大学にも参加してもらい、意見交換やいざという時の協力を頼んでおいても良いのでは？(横内地区民生委員)</p> <p>⑤最近青森県でもコロナ感染症が増加しているが、三思園では感染者はいるのか、感染によりデイサービスをお休みしている方はいるのか？(南地域包括支援センター)</p>
8. 意見等への対応等	<p>① 夜間訓練は、日中の訓練と併せて同日に行っております。</p> <p>② 災害時の備蓄については、入所者 50 名分+ショートステイ 4 名分×3 日分を施設内数ヶ所に分けて備蓄しております。備蓄場所の確認も、訓練の際に定期的に行っております。地域住民の備蓄品に関しては、今後委員会で検討したいと思います。</p> <p>③ ④隣接する大学への協力依頼ですが、今回この議題を設定するにあたり職員間でも話題にあがりました。今後訓練を行う際、大学ももちろん地域の方々にもぜひご協力賜りたいと考えておりました。</p> <p>④ 現段階では三思園、デイサービス双方でコロナ感染者は確認されておりません。系列の勝田三思園では1名確認されております。また、コロナ禍においてデイサービスでは、感染防止の観点から利用者様が使用するテーブルに衝立を設置しておましたが、今年7月に撤去しました。手洗い・手指消毒などの基本的な感染予防やマスク着用は職員・利用者共に継続しております。</p>
9. その他特記事項	・次回の開催は令和8年2月中に開催を予定しております。